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偌偌大大大大学学城城竟竟没没一一家家大大医医院院
长清大学科技园公共服务亟待完善
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“农村的污染影响到任何一
个人，因为我们的粮袋子、菜篮
子、果盘子全在这个地方，我们
的肉蛋奶全在这个地方。”在17
日的问政现场，看完济阳县范围
内的两处污染，点评专家邓相超
作出这样的评价。短片中，浇地
的水导致庄稼减产、鱼塘的鱼死
亡，地下水连牛都不肯喝。这种
水浇灌出来的农产品，能让人放
心吗?

在省道249线济阳段的两
侧，分布着多条沟渠，站在路边
向下望去，沟渠内的水呈现灰
色，而且发出难闻的刺激性气
味。周围居民表示，沟渠内的水
呛得人流泪，环保局也来过，不
管用。污染沟渠的污水是附近厂
子流出来的，一位居民表示，去
年这些污水流到鱼池当中，他养
的鱼死了很多。

附近村民表示，他们每年用
来浇地的水就取自这些沟渠。浇
地后田里会出现一种类似碱的
白色物质，之后，麦苗就出现了
不同程度的干枯，直至死亡。

记者了解到，与沟渠一墙之
隔有几家小化工厂，还有一家规
模较大的大阳食品厂。这家食品
厂主要做生鸡的屠宰，多的时候
一天十万只，而厂里排出的污
水，就流到了村民浇地用的沟渠
中。

在新市镇的大庄村，记者发

现了一处满是污水的池塘。据当
地村民讲，村子附近有家药厂，
村民们还怀疑当地的地下水也
受到了污染。“抽上来以后有味，
连牛都不喝。”一位村民表示。

四五年前还有鱼虾的沟渠，
现在里面没有什么活物了，庄稼
灌溉后也会减产，这和周围厂子
的排污有关系吗？对此，济阳县
委副书记、县长王壮给出了肯定
的回答：“肯定有关系，我接到群
众的举报之后，上个月专门到现
场去看了一下，确实感同身受，
气味确实很难闻。”

王壮表示，针对这一情况，
济阳已经成立了治污联席会议，
并且研究了措施。对于大阳食品
厂，要进行在线监测和突击检查
相结合，把昼查夜查和不定期抽
查结合起来，要把它检测到位。

“大阳食品厂有污水处理设施，

如果严格进行污水处理的话，测
出来的各项指标是合格的，但是
就怕它偷排，所以要严格规范它
进行污水处理。”

此外，这条河道的上游，也
渗入一些城市的生活污水。因
此，将对上游进行综合整治，加
大上游排污管道的完善，把应收
的污水全部收起来，进入到县污
水处理厂进行处理。

对于已经形成污水池塘的
这部分，要在有关专家的指导
下，在不造成二次污染的情况
下，进行化学药剂和物理方法，
消除污水，进行池塘污水处理。
由于河道下游是个死河道，在污
水处理之后，将对这条河道进行
疏浚，让河水流淌起来。

此外，王壮表示，济阳正在
策划建设第二个污水处理厂，加
大污水处理能力。

市民反映：

三甲医院规划多年

至今不见影

大学科技园位于长清区
崮云湖街道，占地43 . 11平方
公里，共有10所大学入驻，以
本科以及本科以上层次学校
为主，在校师生十多万人。

从2005年至今，长清大学
科技园已经启用十余年了，然
而在大学科技园学习工作的
师生却依然被不少问题困扰，
其中出行问题最让大家头疼。
据在校学生介绍，目前大学科
技园的公交设施并不完善，公
交出行很不方便，而学校附近
的出租车又很少打表。记者现
场体验发现，的确如学生反映
的那样，3公里的路程，记者被
出租车要价15元。

由于学校距离市区较远，
去市里的公交车又少，很多学
生感觉在大学科技园读书期
间做家教以及其他社会实践
的机会很少，造成学生的社会
化程度较低，对将来的就业和
创业都会造成一定的影响。

“长清又开了两条公交线
路，可是这两路公交车都是围
着长清转，为什么不能往济南
去去呢？”济南市社会科学院
研究员吕荣斌教授在现场提
出了自己的疑问，“公交车哪
怕到市中区的党家庄，都可以
和市区连起来，为什么几里路
都不愿意往主城区去？”

此外，还有师生反映看病
就医的问题。据学生反映，平
时他们患一些小病一般也不
去长清区医院，而是到市区的
医院就诊。据了解，在大学科
技园规划的时候，曾经规划设
计一所三甲医院，省卫生主管
部门在多年前就已经进行过
批复，而且建设用地也已经划
分。市政协委员和市卫生系统
多次协调解决，可是这所三甲
医院至今未建起来。

不仅是大医院，大学科技
园的社区卫生服务中心也存
在缺失，吕荣斌表示：“据我所
知，大学科技园连一个社区卫
生服务站都没有。”

此外，住在大学城常春藤
小区的居民还反映，大学城内
的教育设施也存在不足，“特
别是公办的幼儿园、小学，很
难满足我们周边居民的需要，
还需要抢，如果抢不到，孩子
就很难入园、上学。”

专家建议：

政府主动对接

服务师生和居民

“长清如何如何，济南主
城区如何如何……一堵无形
的墙把长清和主城区给隔开
了。”吕荣斌在点评时表示，正
因为长清区政府没有完善好
公共服务，这个大门还是闭
着，造成大学城师生就医难、
出行难、孩子上学难等诸多问

题。因此，作为服务型政府，如
果真正想解决问题，必须把这
堵墙拆掉，从保守转向开放。

“通过调研我发现，在长
清不光是执政者，下面的基层
干部也有这个倾向，自满自
足，总爱纵向往回头比，‘我们
长清以前不是这样，现在很好
了’。”吕荣斌找出了保守的根
源，“回头比，越比越知足，越
比越自满，而自满、知足，就难
有创新发展。”干部缺乏自主
创新、自我发展的意识，都在
等待，主动服务还不足。

吕荣斌表示，政府首先要
完善公共服务，把教育、医疗、
交通、商业发展起来。此外，还
得要主动服务，主动联系。“这
里有十所大学，我们为什么不
能走出衙门，主动和大学师
生、和旁边的居民沟通，问问
他们需要什么，我们政府需要
给他们提供什么。”

从规划层面，吕荣斌举了
一个例子：“历城划区之后，区
政府搬到洪家楼了，他们往主
城区靠。而作为长清而言，区
委区政府搬到大学科技园会
怎么样呢？”

“长清是生态环境很好的
地方，美丽双泉已经是一个名
片了，我们打开这个壁垒，把
发展机遇抓住，就不会是这样
的。”吕荣斌说。

区长表态：

大医院落户大学城

近期有进展

区长张洪武表示，大学科
技园是由西城集团来负责开
发建设的，长清区作为地方政
府，对于大学科技园的工作有
自己的职责分工。“前期的项
目建设我们搞好服务，搞好征
地拆迁工作，给项目建设提供
好的条件。我们和西城集团的
配合是非常顺畅的，建了这么
多工程，建了这么多所大学。
我们长清区的工作也是在逐
步改进，包括交通的问题，还
有保洁、信号灯的问题，也和
西城集团进行沟通。”

关于交通问题，张洪武表
示，长清区的公交车现在有9
个线路跑市区，有7个线路跑
大学科技园到长清城区。“关
于黑出租问题，我们是坚决制
止的，也采取了多种措施，比
如让合法出租车可以进校园。
通过发展正规出租、发展公交
来挤压黑出租市场。”

教育方面，张洪武表示，
长清区政府正在和西城集团
积极配合。“目前来看，教育资
源还是能够满足当前需要的，
包括教师评聘、学校建设，我
们都做了安排。”医疗设施方
面，张洪武说：“这是大学科技
园非常需要的一个城市建设
配套项目，我们和西城集团正
在积极研究合作的模式和办
法，招揽有实力的大医院来落
户。这项工作我们近期有些进
展。”

17日，由济南市委、市政府主办，市纪委、市委宣传部承办的“直面问题 践行承诺”电视问政节
目再次直播。面对市民提出的长清区大学科技园基础设施建设滞后问题，长清区委副书记、区长张洪
武表示，目前正在和西城集团积极配合，在医院的建设方面，近期有进展。
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问政现场

新市镇大庄村附近满是污水的池塘。
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